

Paroisse Sainte Odile

Etival Clairfontaine

st Remy

Hurbache

Chatas

La Volvre

Denipaire

Ban de Sapt

Nompatelze

La salle

st Michel sur Meurthe

st Jean d'Ormont

La Bourgonce

Construire

Editorial

Les congés de fin d'année sont les bienvenus pour les catéchistes, les parents et surtout pour les enfants qui vont vivre deux mois loin salles paroissiales ou mises à leur disposition par les municipalités, loin des classes, sans devoirs ni leçons.

Des jeunes, de notre paroisse Sainte-Odile, vont vivre le pèlerinage diocésain de Lourdes du 9 au 14 juillet. Il est dommage que peu d'enfants se retrouvent, dans nos églises, lors des vacances. Pourtant, le Christ est bien parmi nous, 24h/24, 7 jours sur 7. Il est à notre écoute.

La prière permet de garder un contact avec notre Dieu, Père, Fils et Saint-Esprit. Peut-être serait-il bien de relire, de méditer cette prière qui nous vient du continent africain :

PRIERE D'AFRIQUE

L'Afrique aux multiples visages, transmet aux autres peuples de la planète, une hiérarchie différente des valeurs et du sens de la vie : unité entre vie matérielle et vie spirituelle, conception du temps qui nous invite à vivre avec et pour l'autre, confiance dans l'attention divine, célébration et fête de la vie. L'Afrique bouge et aspire à vivre autrement. L'Eglise d'Afrique, lors de son synode, a appelé à la recherche de l'africanisation de l'annonce de l'Evangile.

L'Afrique avec ses 655 573 000 habitants, ses 53 pays, où vivent côte à côte les animistes, les catholiques, les musulmans, les orthodoxes et les protestants, nous dit aussi sa manière de prier :

Ta case est mon abri

Comme un troupeau de bœufs à la bosse aplatie, se traîne vers les puits pendant la saison sèche, ainsi mon âme se traîne vers toi, mon Dieu.

Mon âme a soif de Dieu, l'eau de son puits donne la vie, quand pourrai-je me présenter devant le siège de mon Dieu. Je n'ai de nourriture que mes larmes. Toute la nuit je me retourne sur ma natte.

J'entends mes ennemis palabrer sans arrêt : " Montre-nous la concession de ton Dieu ! " Moi, je sais le chemin de sa maison, sa pensée me rafraîchit comme l'eau. Je marche vers la plus grande des concessions, la case de mon Chef et de mon Dieu. Toute ma famille suit, jouant du tam-tam. Chants et danses vers la maison de Dieu. Si je tombais de fatigue sur le sentier, je ne mourrais pas de soif ou de faim. Espère en Dieu ô mon âme, prends ton tam-tam et danse ! Voici la maison de Dieu, mon Sauveur. Si la piste se perdait dans la brousse, je saurais la route de mon village, le karité près de ma concession et la case de mes ancêtres. J'ai reçu sur le dos tornade après tornade. J'ai glissé dans la boue. Le barrage avait été emporté. J'ai traversé des marigots en crue. Le jour, mon Dieu m'a conduit par la main, la nuit j'ai crié et les gens m'ont accueilli.

J'ai dit à Dieu : " Ta case est mon abri, montre-moi le chemin de ta maison. " Mes adversaires veulent la vie de mes fils mais je n'aurai pas à raser ma tête. Le jour, ils ne me laissent pas manger en paix. La nuit ils discutent autour de ma natte. Ils ne cessent de répéter : " Jamais tu n'atteindras la maison de ton Dieu ! "

Si je tombais de fatigue sur le sentier, Je ne mourrais pas de soif ou de faim. Espère en Dieu, mon âme, prends ton tam-tam et danse, voici la maison de Dieu, mon Sauveur !

Sommaire

*Page 1 : Editorial.
Prière d'Afrique.*

*Page 2 :
Ma dernière prière.
Si vous avez envie de
chanter.*

*Page 3 :
Confirmation.
Lettre de remerciement
Togo.*

*Page 4 :
Nos 8 correspondants
Togolais.
En Bref.*

Juin 2011

Abonnement : 6 €

IPNS

Ma dernière prière

Seigneur, mon Dieu ! C'est la dernière fois que tu m'appelles. Aujourd'hui, pour la dernière fois, je te dis : « *Me voici* ». Je n'ai pas de souvenance de m'être dérobé, de jour, de nuit, sur le verglas, dans la tempête. Quelquefois, dans la fatigue ou la lassitude, j'ai négligé de te rendre gloire. Je me suis même permis de t'interpeller : « *Seigneur, tu pousses un peu, je suis à bout* ». Je t'en demande pardon, tu m'as tant donné.

Merci pour le chant des oiseaux qui invite à la prière.
Merci pour la fraîcheur du clair matin et les couleurs du levant.
Merci pour la douceur du soir, le murmure de la forêt qui rassure la nuit.
Merci pour ta majesté que suggère la montagne au soleil couchant.
Merci pour la mésange bleue qui frappe à la fenêtre.
Merci pour le prisonnier évadé qui redoute les coups.
Merci pour l'importun qui a besoin de parler.
Merci pour celle qui n'a besoin de rien sinon d'être là.
Merci pour celui qui m'a donné la main.
Merci pour celles qui m'ont aidé à repartir.
Merci pour ceux dont j'ai appris tant de choses.
Merci pour ceux qui, sans le savoir, m'ont parlé de Toi.

Sois loué de m'avoir mis en contact avec les souffrances du monde :
Celle du gamin qui ne marchera jamais plus.
Celle des jeunes mongoliens si sensibles et si attachants.
Celle du compagnon sans visage ayant sauté avec sa jeep sur une mine.
Celle de la mère à qui il fallut apprendre que la route avait tué son fils.

Sois loué, Seigneur, de m'avoir permis d'être au rendez-vous de l'histoire : j'y ai vécu que l'on n'écrase pas un homme à terre, qu'on n'achève pas un homme désarmé, fut-il l'ennemi.

SOIS LOUE, SEIGNEUR, MON DIEU

Non pas pour la souffrance subie par les autres. Toi-même, tu la refuses et la rejettes mais pour me l'avoir faire connaître, me l'avoir faire partager et, par elle, approcher de la souffrance du Christ, calomnié, renié, abandonné, écrasé, mis à mort par la prétention vaniteuse et égoïste des hommes refusant à leurs frères, la liberté sans laquelle n'existe aucun amour.

Louanges te soient rendues pour la mort et la Résurrection de ton Fils. Elles mettent un terme, aujourd'hui, à une vie médiocre et me font découvrir ta grandeur.

MERCI D'ENTR'OUVRIR TON ROYAUME DE JUSTICE ! ALLELUIA, ALLELUIA !

P. Hubert Vermillard.

Prière lue par l'abbé Robert Marchal lors des obsèques survenue le lundi 21 mars 2011 à Saint-Michel sur Meurthe.

Si vous avez envie de chanter avec nos chorales

Voici les dates, horaires et les lieux de répétitions :

- **Saint-Michel et la Bourgonce** : Le samedi après-midi de 14h00 à 16h00 ou si des funérailles sont prévues, le samedi soir de 20h00 à 22h00.
- **Etival-Clairefontaine** : Le samedi en fin d'après-midi, de 18h00 à 19h30 dans les salles paroissiales.
- **Saint-Remy** : Le jeudi soir de 20h00 à 22h00, dans la salle des fêtes.
- **La Voivre – Hurbache** : Le mercredi de 19h45 à 21h00, au foyer communal de La Voivre.

A noter : Les répétitions ont lieu dans le courant de la semaine, dans l'église ou les salles des villages où seront célébrées les messes du dimanche ou samedi soir.

Pour tous renseignements, vous pouvez contacter les chefs de chœur dont les coordonnées sont sur le site Internet de la paroisse Sainte-Odile : www.catholique-vosges.fr Rubrique paroisses. Puis paroisse Sainte-Odile.

Confirmation : l'Esprit pour une mission

La Confirmation, la marque de l'Esprit-Saint fait grandir et nous amène à une étape nouvelle sur le Chemin de Foi – Dieu donne son amour par son Esprit à ceux qui l'invoquent.

La tâche des Confirmés est claire :

ANNONCER L'EVANGILE.

Saint-Paul écrit dans sa 1^{ère} lettre aux Corinthiens (1Co 9-16-18) : « *Prêcher l'Évangile n'est pas pour moi un titre de gloire ; c'est une nécessité qui m'encombre. Oui, malheur à moi si je ne prêchais pas l'Évangile ! Quelle est ma récompense ? C'est d'offrir gratuitement l'Évangile* ».

Nous ne sommes pas Saint-Paul mais nous pouvons, à notre mesure, « *offrir gratuitement l'Évangile* ». Le rite sacramentel de la Confirmation nous aide à comprendre l'action de l'Esprit Saint qui nous associe intimement au Christ et nous fortifie pour sa mission.

Nous faisons partie de l'Église « apostolique » c'est-à-dire fondée sur les Apôtres et leurs successeurs ; il est normal qu'un Chrétien, au cours de sa vie, reçoive au moins un sacrement des mains de son évêque.

L'Évêque est successeur des Apôtres – les apôtres, Pierre en tête, avaient reçu du Christ la mission de pasteurs. Ainsi, depuis 2000 ans, chaque Évêque reçoit la charge du Peuple de Dieu dans sa région (le diocèse) – l'anneau qu'il porte est le signe de son union avec son diocèse.

La célébration de la confirmation comprend quatre moments importants, quatre rites :

L'Appel. La Profession de foi. L'Imposition des mains. L'Onction.

Pour recevoir l'onction, le Confirmant s'avance vers l'Évêque, avec le Saint-Chrême, l'Évêque marque son front du signe de la croix.

Chaque confirmant qui se prépare à ce sacrement, rédige une lettre confidentielle à l'Évêque dans laquelle il se présente, demande à être confirmé, explique sa motivation.

Cette année, 18 jeunes des paroisses Saint-Luc, Sainte-Odile, et Saint-Maurice du Rabodeau, vont vivre le sacrement de la confirmation.

Les paroissiens des trois communautés sont tous invités à accompagner ces jeunes sur leur chemin de foi le **SAMEDI 25 JUIN à RAON L'ETAPE 18 h 30 à l'église Saint-Luc.**

Le Sacrement de la Confirmation, comme les autres sacrements, n'est pas une fin, il nous ouvre sur l'avenir avec de nouvelles forces et de nouvelles missions...

Voici le témoignage d'un étudiant, Anthony, du diocèse de Saint-Dié, paru dans la revue trimestrielle Vocation Lorraine N° 8 : « J'ai été baptisé dès mon plus jeune âge à Vesoul à la demande de mes parents. Au fil des années, j'ai découvert et grandi au sein de la religion chrétienne : à travers le catéchisme, mes grands-parents, le sacrement de réconciliation et l'eucharistie. Au fil du temps, j'ai pris plaisir à rencontrer le Seigneur dans l'Eucharistie. Le fait qu'il soit là, au milieu de nous à travers ce petit morceau de pain, m'a toujours interpellé. C'est d'ailleurs peut-être pour cela que je suis servant d'autel depuis l'âge de 10 ans. Certes, comme tout homme, j'ai eu des moments de doute et des moments de joie. Depuis plusieurs années, des questions m'interpellent. Elles concernent mon devenir : suis-je appelé par le Seigneur ? Lui seul le sait ! Ce que moi je sais depuis maintenant six à sept mois grâce à une retraite à Ubexy avec le groupe Théophile, mais aussi grâce aux prêtres de mon doyenné, c'est que je dois faire confiance au Seigneur et m'ouvrir à ce cœur-à-cœur dans lequel il m'invite. Aujourd'hui, je chemine donc vers la confirmation, que je recevrai dans trois jours ; par ce sacrement, l'Esprit reposera en moi et me conduira dans ce chemin d'amour et de confiance. Je veux aussi affirmer par moi-même ma foi en ce Seigneur Dieu, Fils et Esprit et devenir réellement un de ses enfants. Le chemin de préparation fut long, mais au final je pense qu'il en vaut la peine. Ce sacrement est pour moi très important, puisque par lui mon initiation chrétienne se termine. Je serai alors un chrétien confirmé pour annoncer l'Évangile. »

PAROISSE SAINTE-ODILE
18, Place Abbatiale
88480 ETIVAL-CLAIREFONTAINE

Le 26 avril 2011

Père Emmanuel LAMADOKU
Paroisse Sacré Cœur de Jésus de KEVE
BP : 06 AVE - TOGO

Cher Père Emmanuel,

Au nom de la communauté de la paroisse Ste-Odile, du Père Luc GRANDJEAN, des catéchistes, des enfants du caté et de la précieuse collaboration des parents, j'ai le plaisir de vous annoncer que notre Action de Carême a suscité beaucoup de générosité envers Edith, Adelf, Boris, Grâce, Wisdom, Edouard, Pierre et Elisabeth.

C'est pourquoi nous sommes très heureux de vous adresser une collecte de 300 € et dont vous aurez le soin de répartir cette somme envers ces huit enfants bien nécessiteux pour lesquels nous apportons une affection toute particulière.

Nous sommes très impatients d'avoir des nouvelles de nos petits correspondants. Nous les portons dans nos prières, soyez assurés de nos plus belles pensées et nous rendons grâce à Dieu pour toutes les belles actions que vous menez sur vos 10 clochers.

Recevez toute ma sympathie la plus fraternelle.

Le Service de la Catéchèse, Nadine

PAROISSE SACRE CŒUR DE JESUS DE KEVE

SONS
CORRESPONDANTS
TOGGOLAIS

Edith KOWU : Elle a 11 ans – monte au CM1
Elle est abandonnée par son père.

Adelf TOGBE : Il a 8 ans – monte au CP II
Il est maladif - Il est abandonné par son père.

Boris BLIKOU : Il a 11 ans – Il est au CM2
Son papa est âgé et malade – sa maman très fatiguée.

Grâce AQBO : Elle a 14 ans – Elle monte en classe de 4^{ème}
Elle est orpheline de père.

Wisdom ATIAMON : Il a 11 ans – rentre au petit séminaire cette année pour devenir prêtre.
Classe de 6^{ème} -
Son père est catéchiste - il est pauvre.

Edouard ADADIE : Il a 18 ans – monte en classe de 2^{nde}
Son père fut catéchiste, il est mort il y a 5 ans.

Pierre MYATOR : Il a 12 ans – monte en classe de 5^{ème} – il est malade
Son père est catéchiste – il est pauvre.

Elisabeth FOLY : Elle a 17 ans – monte en classe de 4^{ème}
C'est une fille abandonnée par son père.

En Bref... En Bref... En Bref... En Bref... En Bref... En Bref... En Bref... Bref... En Bref... En

Les bénévoles de l'Association 'Mon Repos' et leurs proches et amis peuvent s'inscrire pour la sortie à Neufchâteau auprès de Jean-Pierre Hollard et Jocelyne Laurent.

Festival des abbayes : Vendredi 15 juillet 21 h00 - concert dans l'église abbatiale d'Etival-Clairefontaine.

Temps romantiques : Brahms – Schumann. **Jérôme Pernoo** violoncelle, **Jérôme Ducros** piano.

Ces deux musiciens exceptionnels se distinguent en remportant plusieurs prix de musique et se produisent très tôt avec les plus grands orchestres et les meilleurs musiciens dans le monde entier. Grâce à sa virtuosité, Jérôme Pemoo fait partie des plus grands violoncellistes français actuels. Jérôme Ducros joue, quant à lui, le répertoire classique et celui contemporain avec la même aisance aux côtés de Philippe Jaroussky, Jérôme Pemoo ou Gautier Capuçon.

Au programme : **Brahms** Sonate Nr. 1 en mi mineur et Sonate Nr. 2 en fa majeur. **Schumann** 5 Stücke im Volkston.

Samedi 06 août 21h00 – Eglise abbatiale d'Etival-Clairefontaine.

Temps des virtuoses : Quatuor à cordes Modigliani. Philippe Bernhard et Loïc Rio, violons. Laurent Marfaing, alto et François Kieffer, violoncelle.

Le Quatuor Modigliani est l'une des jeunes formations de chambre les plus demandées dans le monde, et est invité à se produire sur des scènes telles le Théâtre des Champs-Élysées, le Théâtre du Châtelet, l'Auditorium du Louvre, le Musikverein de Vienne, Wigmore Hall, le Concertgebouw, Carnegie Hall, le Festival de Lucerne, le Palais des Beaux-Arts de Bruxelles, la Philharmonie de Luxembourg, le Festival Menuhin de Gstaad, la Schubertiade de Schwarzenberg, le Kioi Hall de Tokyo, ...

Au programme : **Schubert**. Quatuor à cordes n° 4 en ut majeur D 46. **Mendelssohn**. Quatuor à cordes en la mineur op. 13 et **Debussy**. Quatuor à cordes.

Pour tout renseignement, s'adresser à l'Office du Tourisme des Trois Abbayes : 18 place Dom Calmet 88210 Senones.
Tél : 03-29-57-91-03.

ACTES RELIGIEUX

| <u>ENTERREMENTS</u> | | |
|--|---|--|
| Madeleine DUWALD née HUMBLLOT Gérard BADIA P. Hubert VERMILLARD (1er curé- modérateur de notre paroisse Sainte-Odile) Gilbert DORIDANT Georgette JACQUEL née PETITJEAN Germaine FREMINET née GANNAT Anne COLIN née KOPKA Maurice LHOMME Marie REMY née DEMAULJEAN Jacqueline CUNY née TONNELIER Pierre VAUVELLE Josiane RATAIRE née PERRIN | Samedi 19 mars Samedi 19 mars Lundi 21 mars Lundi 28 mars Jeudi 31 mars Mercredi 6 avril Vendredi 15 avril Vendredi 29 avril Lundi 2 mai Mardi 3 mai Samedi 7 mai Lundi 23 mai | La Bourgonce. Hurbache. Saint-Michel/Meurthe. La Voivre. La Voivre. Etival-Clairefontaine. Saint-Michel/Meurthe. Hurbache Etival-Clairefontaine. Etival-Clairefontaine. Saint-Michel/Meurthe. La Bourgonce. |

| <u>MARIAGES</u> | | | | |
|---|-------------|--|---|---|
| Philippe BONNARD Julien DIDIER Johann MEYER | & & & | Laurence HABERER Julie DELACROIX Sophie KISLIG | Samedi 30 avril Samedi 14 mai Samedi 21 mai | Etival-Clairefontaine. Etival-Clairefontaine. Saint-Michel/Meurthe. |

| <u>BAPTEMES</u> | | |
|--|---|---|
| Lilou DA GRACA-ROSSIGNOL Camille BIACCHI Laël GLE Timéo FRISTOT Jules BENOIT Noa SANTERAMO Gabriel MARTINET Lilou TOUSSAINT Benjamin BALSE Mathieu BALSE Benjamin GRANDIN Bastien PANTIGNY Noan ZANZI Nathan HUMBERT Gwendal MARIN Ethan BOURQUIN Sacha ROBICHON | Dimanche 10 avril Dimanche 10 avril Dimanche 24 avril Dimanche 24 avril Lundi 25 avril Dimanche 1 ^{er} mai Dimanche 15 mai Dimanche 15 mai Dimanche 15 mai Dimanche 15 mai Dimanche 22 mai Dimanche 29 mai Dimanche 29 mai | Etival-Clairefontaine Etival-Clairefontaine Saint-Rémy. Saint-Rémy. La Voivre. Nompatelize. Saint-Michel/Meurthe. Saint-Michel/Meurthe. Saint-Michel/Meurthe. Saint-Michel/Meurthe. Nompatelize. Etival-Clairefontaine. Etival-Clairefontaine. Etival-Clairefontaine. Saint-Michel/Meurthe. Le Ban de Sapt. Le Ban de Sapt. |

PREVISIONS MESSES JUIN à SEPTEMBRE 2011

| | | |
|---|--|---|
| <p>Jeudi 2 Juin (Ascension)</p> <p>9h30 : La Bourgonce 11h00 : Châtas</p> <p>Dimanche 5 Juin</p> <p>11h00 : Saint-Michel</p> <p>Samedi 11 Juin</p> <p>18h30 : Hurbache</p> <p>Dimanche 12 Juin (Pentecôte)</p> <p>10h30 : Etival (Professions de Foi)</p> <p>Dimanche 19 Juin</p> <p>9h30 : Nompatelize</p> <p>11h00 : Le Ban de Sapt.</p> <p>Dimanche 26 Juin (Fête-Dieu)</p> <p>11h00 : Saint-Jean d'Ormont</p> | <p>Dimanche 3 Juillet</p> <p>9h30 : Le Ban de Sapt (Commémoration de la Fontenelle) 11h00 : Saint-Remy</p> <p>Dimanche 10 Juillet</p> <p>9h30 : La Bourgonce 11h00 : Etival</p> <p>Dimanche 17 Juillet</p> <p>9h30 : Hurbache 11h00 : Saint-Michel</p> <p>Dimanche 24 Juillet</p> <p>9h30 : Nompatelize 11h00 : Saint-Jean d'Ormont</p> <p>Dimanche 31 Juillet</p> <p>9h30 : La Voivre 11h00 : Etival 11h00 : Châtas</p> | <p>Dimanche 7 Août</p> <p>9h30 : Saint-Remy 11h00 : Hurbache</p> <p>Dimanche 14 Août</p> <p>9h30 : La Voivre 11h00 : Etival.</p> <p>Lundi 15 Août</p> <p>9h30 : Le Ban de Sapt 11h00 : La Bourgonce (Mon Repos)</p> <p>Mardi 16 Août</p> <p>10h00 : Etival (Notre Dame des Grâces)</p> <p>Dimanche 21 Août</p> <p>9h30 : Nompatelize 11h00 : Châtas</p> <p>Dimanche 28 Août</p> <p>9h30 : Saint-Remy 11h00 : Saint-Michel</p> |
| <p>Dimanche 4 Septembre</p> <p>9h30 : La Voivre 11h00 : Le Ban de Sapt</p> <p>Dimanche 11 Septembre</p> <p>9h30 : La Bourgonce 11h00 : Etival</p> <p>Samedi 17 Septembre</p> <p>18h30 : Nompatelize</p> <p>Dimanche 18 Septembre</p> <p>9h30 : Saint-Remy 11h00 : Saint-Jean d'Ormont</p> <p>Samedi 24 Septembre</p> <p>18h30 : Hurbache</p> <p>Dimanche 25 Septembre</p> <p>9h30 : La Bourgonce 11h00 : Etival (Messe des familles)</p> | <p><u>MESSES DE SEMAINE</u></p> <p>Mardis 8h30 à Nompatelize.</p> <p>Jeudis 18h00 à Etival.</p> <p>Vendredis 9h00 au Ban de Sapt.</p> <p>Tous les <u>premiers jeudis</u> de chaque mois à <u>17h15</u> : temps d'adoration au Saint-Sacrement à l'<u>église d'Etival</u>.</p> <p><u>Tous les derniers jeudis de chaque mois à 17h15</u> : Chapelet + messe à la <u>Résidence de la Valdange à Etival</u>.</p> <p><u>Les autres jeudis à 17h30</u> : Chapelet.</p> <p><u>Tous les mardis matins à 8h00</u> : Chapelet à l'église de Nompatelize.</p> <p><u>Tous les premiers mercredis du mois à 8h15</u> : Messe suivie du chapelet à Hurbache.</p> <p><u>Tous les troisièmes mercredis de chaque mois à 8h15</u> : Messe suivie de l'adoration au Saint-Sacrement à Hurbache.</p> | |